# Lycée polyvalent Jean Monnet Yzeure (Allier)

5,6/10

Effectifs: 1370 élèves

Le lycée Jean Monnet d'Yzeure est un lycée polyvalent, général et technologique et professionnel. Il accueille 1370 élèves, encadrés par 295 professeurs et personnels. L'ensemble des bâtiments s'étend sur 12 ha.

Parmi les enseignements dispensés par ce lycée, le lycée abrite une école nationale du verre qui forme aux métiers du verre (souffleur de verre, verrier décorateur, ...) et des formations au métier de ferronnier d'art.

Il compte aussi une école hôtelière avec deux restaurants d'application.

Indice IPS: 105 pour la voie GT et 84 pour la voie pro

#### 1. Le lycée d'après l'exécutif du conseil régional

## a. État du lycée selon l'audit 2020

- couverture : infiltrations d'eau par défaut d'étanchéité de la couverture en partie centrale à reprise de la couverture.
- structure : internats filles et garçons, casquettes défectueuses, chute de glissières à reprise des casquettes et des bétons,
- structure : fissures au niveau des skeds du bât D à faire un diagnostic précis des éléments défaillants.
- couverture : reprise étanchéité toiture internat filles (infiltrations d'eau),
- infiltration en toiture au-dessus du four à reprise étanchéité toiture, mettre en place un contrat de surveillance du four.

#### b. Promesses du plan Marshall et SPSI

Le bilan du plan Marshall est le suivant :

Réaménagement des espaces verts, replantations : 300 000 €, études.

Travaux d'accessibilité : 740 760€, études.

Travaux d'économies d'énergie : 2 400 000 €, achèvement.

Le SPSI prévoit des travaux de rénovation énergétique.:

#### 2. La réalité du lycée

#### a. Analyse quantitative de la Mission Lycées

Ce lycée a recueilli 63 réponses au questionnaire, dont 37 de la part de lycéens et lycéennes, et obtenu une note moyenne de 5,6.

Les principaux problèmes recensés sont la très mauvaise isolation de l'établissement, le manque criant de matériel informatique, le mauvais état de l'internat ainsi que l'état globalement détérioré des stores.

#### b. Analyse qualitative de la Mission Lycées

A noter que les enseignants ont rédigé, en plus du questionnaire, un rapport assez complet de 6 pages avec photos.



### **MONOGRAPHIE** DE LA MISSION LYCÉES

L'internat fait l'objet de nombreuses remarques. Les problèmes d'infiltrations d'eau pluviales identifiés dans l'audit le concerne, trois chambres de filles étaient fermées et devaient rouvrir en septembre 2023 suite à l'intervention des agents de la Région. Dalles de plafonds imbibées d'eau, moisissures... Le dernier étage de l'internat filles est à l'abandon (l'escalier qui y mène est trop étroit par rapport aux normes, traces d'humidité, stores cassés, non utilisable en l'état). Il y a régulièrement des soucis d'eau et de chauffage.

L'isolation des bâtiments est médiocre : il fait froid à l'internat l'hiver et chaud l'été, surtout dans la partie réservée aux garçons, des salles communes sont inutilisables en hiver car bien trop froides.



Globalement, on peut déplorer la vétusté des internats : traces d'humidité (voir la photo ci-contre), mobilier ancien, huisseries usagées, rideaux abîmés, thermostats hors d'usage, installations sanitaires d'une autre époque.

Informatique: les enseignants soulignent que le système de prestataire de service, qui a remplacé un personnel dédié depuis la fusion des régions Auvergne et Rhône-Alpes, est totalement inefficace. Les dotations en postes informatiques ont fondu et les dotations en matériel ne tiennent pas toujours compte des besoins locaux ce qui signale un manque de dialogue.

La cafétéria est sous-dimensionnée pour l'effectif du lycée ; les élèves manquent de lieux abrités de rencontre et de détente et il y a très peu de bancs sous les préaux et dans les bâtiments.

Salles de cours : globalement, des problèmes d'huisseries, fenêtres qui ferment mal ou ne peuvent pas s'ouvrir. Stores remplacés par des stores noirs qui absorbent la chaleur ! Les doubles portes de certaines salles ne sont plus fonctionnelles, il manque de prises de courant et de prises réseau.

Espaces extérieurs : beaucoup d'arbres vieux et malades ont été coupés, les travaux paysagers prévus de replantations ne sont toujours pas commencés.

Le ménage du gymnase n'est pas fait régulièrement faute de personnel suffisant.

Des élèves se plaignent de la qualité des repas servis au self et des quantités.

Ateliers: concernant les fours de verrerie, la Région s'est progressivement désengagée de leur maintenance. Arguant qu'il s'agit d'un outil pédagogique, elle ne veut pas en entendre parler. De même, le ménage ne serait plus assuré par les agents dans les cuisines pédagogiques (y compris le nettoyage standard: nettoyer le sol et vider les poubelles), puisqu'il s'agit d'outils pédagogiques. Il est constaté un manque d'investissement pour renouveler et adapter aux programmes des récentes réformes les équipements pédagogiques des filières industrielles notamment. Ainsi, l'atelier bois fonctionne mal car le matériel trop vétuste finit par présenter des risques de sécurité.

#### 3. Recommandations

- Rénovation de l'internat.
- Récupération de la chaleur des deux fours de l'atelier de verrerie pour chauffer les ateliers (proposition faite par le proviseur),
- Personnel de la Région dédié à la maintenance informatique,
- -Travaux paysagers et plantation d'arbres,
- Foyers pour les élèves,



## **MONOGRAPHIE** DE LA MISSION LYCÉES

- Remplacement des huisseries, portes et fenêtres,
- Réparation des infiltrations d'eau,
- Renouvellement des équipements pédagogiques des filières industrielles,
  Aménagement d'une salle de professeurs, dans chaque bâtiment,
- Chauffage correct dans les salles de classes, robinets thermostatiques.

